

# Trois traités sur la théorie sexuelle

Sigmund Freud (1905)



Publié en 1905 mais maintes fois remanié et presque réécrit par Freud au fil des ans, les trois essais sur la théorie sexuelle constituent un petit livre qui bouleversa l'ensemble du champ de la recherche portant sur le psychisme humain. Un mythe tenace, mais faux, veut que la publication du livre ait provoqué des levées de boucliers de la part du monde scientifique horrifié d'entendre parler de sexualité infantile. La réalité est plus nuancée et le scandale est ailleurs.

Il se publiait à l'époque de nombreux livres concernant la sexualité et la question de la vie sexuelle des enfants était une chose souvent abordée et bien acceptée. D'ailleurs, le livre de Freud reçut un accueil plutôt discret mais assez favorable au début, surtout parce que les lecteurs n'ont pas réalisé tout de suite à quel point sa conception de la psycho-sexualité était révolutionnaire.

C'est dans ce livre que Freud introduit pour la première fois le concept de pulsion tel qu'il nous est aujourd'hui connu et qu'il établit la libido comme étant le moteur de la vie psychique. Accusé par la suite de pan-sexualisme (tout est sexuel), Freud devra défendre sa conception du sexuel qui a bien peu à voir avec celle des sexologues.

Les trois essais constituent un grand classique.

Référence: En général, nous conseillons au lecteur de se référer à l'édition française des oeuvres psychanalytiques complètes de Freud qui constitue la traduction la plus récente de ce texte. Les textes étant présentés par ordre chronologique, il sera facile de le trouver s'il est dans un des volumes déjà parus. Ce texte se trouve aussi dans une autre édition parue chez Gallimard.

© <http://eric.bizot.pagesperso-orange.fr/desgros/freud/oeuvres/troistr.html>